

Communiqué de presse, mardi 30 janvier 2024

**Le Collège des Hautes Etudes Lyon Sciences a 10 ans
Bilan et perspectives lors de la soirée de clôture du Cours Commun « ruptures créatrices »**

Créé en 2014 par six écoles membres de l'Université de Lyon, École Centrale de Lyon, École normale supérieure de Lyon, Mines Saint-Étienne, Sciences Po Lyon, VetAgro Sup et le Conservatoire National Supérieur Musique et Danse de Lyon, et rejoint en 2023 par l'emlyon Business School et l'Université Jean Moulin Lyon 3, le Collège des Hautes Etudes Lyon Sciences fête ses dix ans.

Tout au long de ses 10 années, le Collège s'est appuyé sur l'excellence académique de ses membres dans le domaine des arts, des sciences fondamentales, des sciences de l'ingénieur, des sciences humaines et sociales, des sciences agronomiques et vétérinaires, et enfin du droit et du management, pour décroiser les connaissances et les disciplines, favoriser l'hybridation des compétences et préparer à la complexité du monde d'aujourd'hui et de demain. Sur ces 10 années, ce sont 500 enseignants qui se sont mobilisés pour permettre à plus de 1 000 élèves de découvrir une ou plusieurs disciplines dans un autre établissement du Collège afin d'enrichir leur parcours.

Ce sont 5 thèmes (Décision, complexité, risques ; La fabrique du progrès, entre sciences et humanités ; Les émotions en activités ; Les expériences du monde ; Les ruptures créatrices) qui ont été abordés de manière transdisciplinaire lors du Cours Commun donné par 150 enseignants-chercheurs des différents établissements. 800 étudiants les ont suivis et ont été évalués. Cinq thèmes qui ont donné lieu à 5 MOOC, suivis par 5 000 personnes certifiées sur la plateforme FUN.

Le jeudi 8 février prochain, à Sciences Po Lyon, le Collège des Hautes Études Lyon Sciences organise une soirée de restitution du Cours Commun sur les « Ruptures Créatrices ». Au programme : tables-rondes des enseignants chercheurs, projection des travaux des étudiants du Collège, annonce du thème à venir pour le prochain Cours Commun, bilan des 10 ans et présentation de l'évolution de la charte graphique.

Rendez-vous à partir de 17h le jeudi 8 février 2024 à Sciences Po Lyon - Amphi Aubrac - 14 avenue Berthelot - 69007 Lyon.

Le Collège des Hautes Etudes Lyon Sciences

Adossé aux savoirs complémentaires et à l'expérience de ses membres, le Collège des Hautes Études Lyon Sciences entend décroiser les connaissances et disciplines pour former des professionnels et des citoyens éclairés et donner aux futurs décideurs des outils de réponse globale et systémique à la complexité des mutations du monde. En favorisant la circulation entre les disciplines et ses membres, il propose, sur un mode coopératif et collégial, une hybridation des compétences et des formations adossées à la recherche dans les domaines d'excellence respectifs de ses membres.

Le Collège promeut une pensée originale et hybride, source d'innovation et de création, au meilleur niveau international. Il repose sur une approche inédite et novatrice : la fertilisation croisée des disciplines, des méthodes et des cultures, en lien étroit avec les acteurs publics, économiques, sociaux et culturels du territoire. Il s'appuie sur des valeurs partagées d'excellence, d'ouverture, de mixité, d'égalité des chances, d'entrepreneuriat et de responsabilité sociale et environnementale. Il porte enfin une ambition sociale : faire bénéficier du meilleur de l'enseignement supérieur et de la recherche à un public diversifié qui, demain, sera en position de définir les politiques publiques, d'orienter les choix des entreprises et d'agir sur les évolutions de la société.

Contact Presse :

Alice Secretan, coordinatrice du CHELS, alice.secretan@ens-lyon.fr 07 60 70 66 00